

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“

Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Neukirchen-Vluyn, 29. Januar 2024 – **In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Schulen beteiligen sich an diesem Projekt, das bereits zum zweiten Mal im Kreis Wesel stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Gesamtschule Niederberg. Landrat Ingo Brohl, Schirmherr des Projekts, läutete den Wettbewerb offiziell ein.**

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Heute startet das E-Waste Race zum zweiten Mal im Kreis Wesel, unter Schirmherrschaft von Landrat Ingo Brohl und dank finanzieller Unterstützung der Heinz Trox-Stiftung – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist die Kreis Weseler Abfallgesellschaft mbH & Co. KG, die das Projekt zusammen mit der Stadt Dinslaken, dem ASG - Betrieb für kommunale Dienstleistungen der Stadt Wesel sowie den Firmen Drekopf GmbH & Co. KG und Schönackers Umweltdienste GmbH & Co. KG umsetzt.

Ingo Brohl, Landrat Kreis Wesel: „Das E-Waste Race ist ein Win-Win Projekt: Die Schülerinnen und Schüler informieren sich über den Wert von Rohstoffen und Recycling. Gleichzeitig helfen sie den Bürgerinnen und Bürgern dabei, ihre Kleingeräte korrekt zu entsorgen und vermitteln auch ihnen den Wert von Recycling. Sie tragen damit aktiv zum nachhaltigen Umgang mit Ressourcen bei. Ich hoffe, dass sich auch in diesem Jahr wieder viele Jugendliche an dem Projekt beteiligen werden.“

Paul Schwarz, Vorstandsvorsitzender der Heinz Trox-Stiftung: „Stiftungen werden langfristig angelegt, und daher ist Nachhaltigkeit ein zentraler Bestandteil unserer Stiftungsphilosophie. Für Heinz Trox, den Gründer der Stiftung, war Bildung eine entscheidende Säule für die persönliche Weiterentwicklung. Aus diesem Grund bestimmte er, dass 70% der Fördermittel der Heinz Trox-Stiftung für Wissenschafts- und Bildungsprojekte verwendet werden sollen. Angesichts der Tatsache, dass Nachhaltigkeit langfristig das wichtigste globale Anliegen ist, erfordert dies ein starkes lokales Engagement. Mit Förderung des E-Waste Race möchten wir dazu beitragen.“

Magali Wefers, Kreis Weseler Abfallgesellschaft mbH & Co. KG: „Wir freuen uns, das Projekt E-Waste Race im Kreis Wesel zu unterstützen und einen Beitrag zu einem nachhaltigen Schulprojekt zu leisten. Ein Projekt, das nicht nur lehrreich ist, sondern auch

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Spaß macht, den Teamgeist der Schülerinnen und Schüler stärkt und gleichzeitig Umweltbewusstsein schafft. Durch unsere langjährige Erfahrung im Bereich der Umweltbildung wissen wir, wie wichtig und vielseitig die Themen Müllvermeidung, Mülltrennung und Klimawandel sind. Wir wünschen allen Schulen viel Erfolg und Spaß“

Dr. Mutlu Kuzu, Schulleiter der Gesamtschule Niederberg: „Die rasant fortschreitende Entwicklung der Technologie bringt nicht nur Innovation, sondern auch eine wachsende Herausforderung in Form von Elektroschrott mit sich. Uns ist es ein Anliegen, nicht nur technologische Kompetenzen zu vermitteln, sondern auch ein Bewusstsein für die Verantwortung im Umgang mit Elektronikabfällen zu schaffen. Unsere Schule setzt sich aktiv dafür ein, Schülerinnen und Schüler zu befähigen, nachhaltige Entscheidungen zu treffen und einen positiven Beitrag zur Reduzierung von E-Waste zu leisten.“

Folgende Schulen nehmen am Projekt teil: Andreas-Vesalius-Gymnasium Wesel, Gesamtschule Hünxe, Gesamtschule Niederberg Neukirchen-Vluyn, Grafschafter Gymnasium Moers, Gustav-Heinemann-Gymnasium Dinslaken, Gymnasium in den Filder Benden Moers, Gymnasium Rheinkamp Europaschule Moers, Sekundarschule Alpen, Städtisches Stiftsgymnasium Xanten, Waldschule Hünxe.

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

Die Heinz Trox-Stiftung mit Sitz in Neukirchen-Vluyn wurde 1991 von Heinz Trox gegründet. Sie stellt der Devise des Stifters folgend, den Menschen und sein Wohlbefinden in den Mittelpunkt und fördert sowohl Bildungs- als auch wissenschaftliche Forschungsprojekte sowie karitative Initiativen an den deutschen Standorten der TROX GmbH. Wir unterstützen Projekte, die Hilfe zur Selbsthilfe fördern, die nachhaltig aufgestellt sind und die Dritte dazu ermutigen, Verantwortung zu übernehmen (www.heinz-trox-foundation.com).

Plan E ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott.-entsorgen.org.

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



Kleinanzeigen ist deutschlandweiter Kooperationspartner. Der in Deutschland führende Online-Kleinanzeigenmarkt zählt hierzulande zu den reichweitenstärksten Web-Angeboten. Auf Kleinanzeigen wird überwiegend secondhand gehandelt. Damit leisten Nutzerinnen und Nutzer einen aktiven Beitrag für mehr Nachhaltigkeit. Kleinanzeigen wurde im September 2009 als eBay Kleinanzeigen gestartet. Seit Juni 2021 gehört das Unternehmen zu Adevinta, einem weltweit führenden Anbieter von Online-Kleinanzeigen.

www.das-macht-schule.net

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net